







VIOLENCIA DE GÉNERO

ORIGEN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO







Índice

ndice	2
DRIGEN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO	3
Teorías sobre la agresión	3
Teorías sobre la violencia de género	4
Teoría del Aprendizaje Social	4
Modelo Ecológico	4
Modelo interactivo de la violencia de género	5
Teoría General de los Sistemas	5
Teoría de los Recursos	5
Teoría del Intercambio	5
Teoría del Estrés	5
Teorías Feministas	5
Factores que Favorecen la Violencia de Género	6
Violencia de género en la antigüedad	6







ORIGEN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Teorías sobre la agresión

La violencia es algo muy complejo y tiene muchas causas. Se puede ver de diferentes formas, como la violencia en casa (violencia doméstica), la violencia entre diferentes razas o clases sociales, o la violencia de género (cuando un hombre maltrata a una mujer).

Existen varias ideas sobre por qué las personas se vuelven violentas.

La violencia como algo que se aprende

Algunos expertos, como Albert Bandura, piensan que las personas aprenden a ser agresivas viendo a otros. Por ejemplo, si un niño ve a un adulto o a otro niño golpear a alguien y conseguir lo que quiere, es posible que el niño también quiera hacer lo mismo.

Esto sucede porque las personas aprenden observando lo que pasa cuando alguien actúa con violencia. Si esa persona recibe algo positivo, el niño aprenderá que la violencia puede ser una forma de conseguir lo que quiere.

La frustración puede causar violencia

Otra idea es que la violencia puede ocurrir cuando alguien se siente frustrado. Esto fue propuesto por los investigadores Dollard y sus colaboradores en 1939.

Cuando las personas no consiguen lo que quieren, pueden sentirse muy molestas o furiosas, y esto puede llevarlas a ser agresivas. Aunque hay personas que aprenden a controlar esa frustración, en muchos casos, puede ser un motivo para actuar con violencia.







La violencia como algo biológico

Algunos expertos, como J. H. Goldstein en 1989, creen que algunas personas pueden tener características biológicas o genéticas que las hacen más propensas a ser violentas.

Según esta idea, algunas personas nacen con tendencia a ser agresivas. Sin embargo, no todos están de acuerdo con esto. Otros piensan que la agresividad no es algo con lo que nacemos, sino algo que aprendemos con el tiempo.

Teorías sobre la violencia de género

Los expertos dicen que la violencia de género viene de problemas de la sociedad y de la forma de afrontar los problemas de algunas personas.

Teoría del Aprendizaje Social

Albert Bandura (1987) cree que las personas aprenden a ser violentas. Si alguien ve violencia o la vive cuando es niño, es más probable que repita lo que vio o vivió. Esto puede pasar tanto con las mujeres que sufren violencia como con los hombres que la hacen.

Modelo Ecológico

Corsi (1994) dice que para entender la violencia, hay que mirar varios factores:

Macrosistema: Son las reglas y creencias de la sociedad, como qué se espera de los hombres y las mujeres.

Exosistema: Son las instituciones, como la escuela, el trabajo o los medios de comunicación.

Microsistema: Es el círculo más cercano de la persona, como la familia y los amigos.

Individual: Son los problemas personales, como la historia de vida, la autoestima o las adicciones.







Modelo interactivo de la violencia de género

Este modelo dice que la violencia es causada por muchos factores juntos:

- Los problemas que tiene la familia o la persona.
- Las creencias y valores de la sociedad sobre los hombres y las mujeres.
- Los recursos que tiene la persona o la familia para enfrentar esos problemas.

Este modelo también dice que cuando una persona usa violencia, es más probable que la siga usando en el futuro.

Teoría General de los Sistemas

La familia es parte de un sistema más grande, que es la sociedad. La violencia no solo viene de la familia, sino de la sociedad en la que vive.

Teoría de los Recursos

La familia es como un sistema de poder. Si una persona no tiene otra forma de sentirse importante, puede usar la violencia para mantener el control.

Teoría del Intercambio

Esta teoría dice que una persona será violenta si siente que los beneficios (como controlar a la otra persona) son más grandes que los problemas que puede traer la violencia.

Teoría del Estrés

La violencia ocurre cuando una persona está muy estresada y no sabe cómo manejarlo. El estrés puede venir de problemas personales, familiares o sociales.

Teorías Feministas

Las teorías feministas dicen que la violencia de género es un reflejo de la desigualdad entre hombres y mujeres. Los hombres usan la violencia para controlar a las mujeres porque hay una diferencia de poder en la sociedad.







Factores que Favorecen la Violencia de Género

Berkowitz (1996) dice que algunos factores que pueden causar violencia son:

- Las reglas sociales que permiten que los hombres controlen a las mujeres.
- Vivir o ver violencia en el pasado.
- Problemas personales como baja autoestima o el consumo de alcohol.
- Estrés por dinero o trabajo.
- La calidad de las relaciones familiares, como si hay amor, respeto o muchos problemas.

RECUERDA QUE NINGUNA DE ESTA TEORÍA, ES UNA EXCUSA PARA JUSTIFICAR LA VIOLENCIA.

LA VIOLENCIA NO ES TOLERABLE POR MUCHAS TEORÍAS QUE HAYA. LAS TEORÍAS SURGEN DE DIFERENTES INVESTIGACIONES.

LO ÚNICO CLARO, ES QUE NO HAY EXCUSA, LA VIOLENCIA NO ES UNA FORMA DE RELACIONARSE.

Violencia de género en la antigüedad

En la antigua Grecia y Roma, las mujeres eran tratadas de manera injusta solo por ser mujeres. En esas épocas, los hombres tenían todo el poder y las mujeres no eran tratadas como iguales.

Esto se muestra en muchas historias antiguas, como las de los dioses y héroes griegos, que mostraban a las mujeres como inferiores o como objetos.

Las mujeres sufrían diferentes tipos de violencia. Una de ellas era la violencia simbólica, que no se ve directamente, pero que hace que las mujeres piensen que no valen tanto como los hombres.

Esto las hacía aceptar otros tipos de violencia, como la física (golpes) y la sexual (violaciones).

En la antigua Roma, el emperador Augusto hizo leyes para controlar a las mujeres, diciéndoles lo que podían o no podían hacer con su cuerpo.







Aunque muchas mujeres eran tratadas mal, algunas como las mujeres de Esparta o una mujer romana llamada Hortensia lograron tener algo de poder, pero no era común.

Hoy en día, aunque las cosas han cambiado en muchos lugares, la violencia contra las mujeres sigue existiendo.

Esa forma de pensar que venía de las antiguas culturas sigue afectando a las mujeres hoy, y mientras haya una sola mujer que sufra violencia, el problema sigue existiendo.

Esto nos muestra cómo el sistema que oprime a las mujeres comenzó en el pasado y aún afecta a la sociedad hoy.